



Domingo, 09 de febrero 2025

Ministerio de Defensa Nacional



@DefensaEc

Por la tranquilidad de las familias ecuatorianas. Hemos desplegado gran contingente militar en puertos y fronteras del país.

- Reforzamos los controles en las fronteras norte, sur y oriental del país. - Continuamos intensificando los patrullajes en puertos marítimos fluviales y pesqueros. - Seguimos con los controles rigurosos del espacios aéreo. - Controles estrictos en los aeropuertos comerciales. [Ver más](#)



@DefensaEc

El personal de @ffaecuador, a través de las Fuerzas Terrestre, Naval y Aérea se encuentra desplegado a nivel nacional con el objetivo de garantizar la seguridad y el normal desarrollo durante el #ProcesoElectoral2025.

Te contamos nuestro accionar: 📍

- ➡ Traslado y custodia el material electoral.
- ➡ Entrega de kits y material electoral.
- ➡ Seguridad en recintos electorales. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



IG Fuerzas Armadas del Ecuador

Con disciplina, honor y compromiso, las Fuerzas Armadas inician la seguridad en los recintos electorales a nivel nacional.

[Ver más](#)



IG Fuerza Aérea

¡LA GRATITUD DE LOS MÁS PEQUEÑOS, NUESTRA MAYOR INSPIRACIÓN! 🧒🧒🌟🌿

En #Durán, en el recinto electoral ubicado en la Escuela de Educación Básica Francisco Pérez Castro, los niños han dejado mensajes de agradecimiento para nuestros soldados. Sus palabras, escritas con inocencia y sinceridad, nos recuerdan por qué servimos: por su futuro, por su paz, por su seguridad.

➡ Este gesto nos llena de orgullo y refuerza nuestro compromiso en esta jornada electoral. Porque más allá de la misión, nuestra mayor recompensa es la confianza de nuestra gente. [Ver más](#)

Domingo, 09 de febrero 2025

	<p>Las Fuerzas Armadas detienen a alias 'Dinero', involucrado en tres asesinatos en Esmeraldas. Primicias</p> <p>José Agustín C.M., alias 'Dinero' fue detenido por las Fuerzas Armadas la tarde de este 8 de febrero de 2025. El hombre estaría involucrado en por lo menos tres muertes violentas en Esmeraldas y formaría parte del grupo terrorista Los Lobos. Ver más</p>
	<p>Cuatro policías peruanos fueron aprehendidos con armas en paso fronterizo de Huaquillas. El Universo</p> <p>En un operativo realizado en la frontera de Huaquillas, en la provincia de El Oro, las Fuerzas Armadas del Ecuador capturaron a cuatro personas, tres hombres y una mujer, quienes afirmaron ser parte de una unidad de inteligencia de la Policía Nacional del Perú. Ver más</p>
	<p>Arcotel habilita canal para denunciar amenazas contra miembros de juntas electorales. El Universo</p> <p>La Agencia de Regulación y Control de las Telecomunicaciones (Arcotel) anunció la habilitación de un canal de denuncias ante llamadas y mensajes amenazantes que estarían recibiendo los miembros de las juntas electorales en Ecuador. La institución expresó su rechazo a estos actos, calificándolos como ataques contra el ejercicio democrático.. Ver más</p>
	<p>Ciudadano que pretendía distribuir más de \$ 11 millones falsos fue sentenciado en Quito. EL Universo</p> <p>Elton John M. fue sentenciado a 18 meses de prisión tras ser hallado culpable de los delitos de tráfico de moneda y tenencia ilegal de armas de fuego, en concurso real de infracciones. La decisión fue tomada en una audiencia de procedimiento directo por parte de un juez de Garantías Penales, quien acogió el pedido del fiscal a cargo del proceso. Ver más</p>
	<p>Dictan prisión preventiva en Ecuador contra los vinculados al asesinato de excandidato. El País</p> <p>«Los sospechosos estarían vinculados en al menos cinco eventos delictivos, entre ellos el asesinato de Fernando Villavicencio, en el que Carlos Edwin A. L. –alias «Invisible»– planificó el crimen y recibió sentencia por ese delito en calidad de autor mediato», informó la FGE en un informe sobre el caso, difundido en la red social X. Ver más</p>

Domingo, 09 de febrero 2025

	<p>Frontera de Huaquillas está militarizada: vehículos no pueden pasar. El Extra</p> <p>La mañana de este 8 de febrero, la frontera entre Ecuador y Perú, en Huaquillas, amaneció con un gran despliegue militar como resultado de la reciente orden del presidente Daniel Noboa de militarizar las fronteras y puertos marítimos del país. La medida forma parte de un plan de seguridad anunciado para garantizar la estabilidad del país en los días previos a las elecciones generales programadas para este domingo, 9 de febrero de 2025. Ver más</p>
	<p>Más de 17 años de prisión para un militar y dos civiles que robaron en el interior de un cuartel de la FF.AA. Vistazo</p> <p>El Tribunal de Garantías Penales de Manabí dictó una sentencia agravada de 17 años y cuatro meses de privación de libertad en contra de Andrés G., quien era militar en servicio activo a la fecha de los hechos, y dos civiles, Javier R. y José A. Los tres fueron declarados culpables del delito de robo al interior del Fuerte Militar Manabí, ubicado en Portoviejo. Ver más</p>
	<p>Rapinet TV</p> <p>El Ejército Ecuatoriano, a través de la Brigada de Selva N.º 19 "NAPO" y empleando personal y medio del Grupo de Fuerzas Especiales N.º 53 Rayo, con información de inteligencia militar, realizando un reconocimiento ofensivo en el sector Shuar (pozo 19), parroquia Dureno del cantón Lago Agrio, localizaron lo que sería la infraestructura de una refinería clandestina artesanal de crudo de petróleo. Ver más</p>
	<p>La Posta</p> <p>¡Atención, viajeros! 🚧 Desde este sábado 8 hasta el lunes 10 de febrero, Ecuador cerrará sus fronteras terrestres con Colombia y Perú, según confirmó el Ministerio de Defensa. Sin embargo, los ecuatorianos con documentos en regla podrán ingresar para votar. Autoridades refuerzan la seguridad ante posibles amenazas. Ver más</p>
	<p>¿Bandas se infiltran entre pescadores del Ecuador? Detalles de lo que pasa en el mar. El Extra</p> <p>"Si no pagas, te roban; y si denuncias, te matan", dice resignado y con temor Hugo, a quien le han robado cinco veces el motor de su lancha. Ver más</p>
	<p>Dos muertos tras ataques en vulcanizadora y puesto de reparación de teléfonos en Esmeraldas. El Universo</p> <p>Agentes policiales obtuvieron información de que los dos agresores se movilizaban en una motocicleta de color negro con rojo. Uno de los implicados vestía una chompa similar a las de uso militar. Entre el 2 y el 8 de febrero se han registrado cinco víctimas y diez heridos en hechos violentos. Ver más</p>

Domingo, 09 de febrero 2025



Policía de Ecuador vuelve a capturar a cabecilla de banda criminal que ya había detenido. La República

La Policía Nacional de Ecuador detuvo a un cabecilla de Los Águilas, una facción de Los Choneros, la banda criminal más grande y antigua del país, que ya había sido detenido en agosto del año pasado pero que fue dejado en libertad condicional mientras continúan los procesos penales en su contra. [Ver más](#)



Conmoción por atentado contra un candidato a asambleísta previo a las elecciones 2025. El Comercio

Gabriel Ugarte, quien representa al movimiento Democracia Sí, lista 20, denunció el ataque ante la Fiscalía. Según reportes, delincuentes armados llegaron a su domicilio y perpetraron el ataque. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Tungurahua | Durante las operaciones militares de seguridad hidrocarburífera en el cantón #Mocha, las Fuerzas Armadas del Ecuador lograron decomisar 6500 galones de combustible tipo diésel, transportados en un camión sin la documentación legal que justifique su procedencia y legalidad. [Ver más](#)

Coyuntura



Heraldo Muñoz, jefe de la misión de observadores de la Organización de Estados Americanos (OEA) para las elecciones presidenciales y legislativas del domingo 9 de febrero de 2025.

Elecciones 2025: OEA llama a actores políticos a actuar con responsabilidad y esperar resultados del CNE. La Hora

En un mensaje difundido en redes sociales y previo a las elecciones presidenciales y legislativas del 9 de febrero de 2025, el jefe de la misión de observadores de la Organización de Estados Americanos llamó a todos los actores políticos y ciudadanos a actuar con responsabilidad y compromiso con la democracia, e instó a esperar los resultados que entregará el Consejo Nacional Electoral [Ver más](#)



Un sismo de magnitud 7,6 sacudió el Caribe y genera alerta de tsunami en Puerto Rico. Expreso

Un terremoto de magnitud 7,6 sacudió el área ubicada a 207 kilómetros al suroeste de Georgetown, Islas Caimán, el sábado 8 de febrero de 2025, según el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS). Este fuerte sismo ha desencadenado una posible amenaza de tsunami para las costas de Puerto Rico y las Islas Vírgenes. [Ver más](#)



Domingo, 09 de febrero 2025

Opinión

Editorial: Un pacto por Ecuador. Expreso

Ecuador tomará hoy una decisión que marcará su destino. Independientemente de quién sea el nuevo timonel de la nación y cómo esté conformada la siguiente Asamblea Nacional, es indispensable una agenda de temas prioritarios que unan a las fuerzas políticas y al país, sin que esto implique ceder ante propuestas de impunidad.

Una población polarizada y partidos políticos con agendas propias son caldo de cultivo para la inestabilidad. Un camino que una a la sociedad civil y la clase política es lo que Ecuador necesita para poder avanzar, pues ya no aguanta cuatro años más de peleas, de estancamientos, de pugnas personales, de conspiraciones. [Ver más](#)

**A propósito de los 25 años. Alberto Dahik. El Universo**

Durante el mes de enero el Ecuador recordó los 15 años de la dolarización, motivo por el cual aparecieron muchos artículos, entrevistas, opiniones y eventos académicos. Tuve el honor de participar en dos de ellos, uno en la UEES, promovido por el IEEP, y otro en el Banco Central del Ecuador. Estas participaciones me motivaron a escribir un libro, que estoy en proceso de terminar, que será creo importante para el Ecuador. El objetivo es que la ciudadanía entienda por qué llegamos a la dolarización, cuáles fueron las causas acumuladas y subyacentes, y los choques detonantes que finalmente produjeron el colapso y la adopción del sistema. [Ver más](#)

**Que tu voto cuente... Gerardo Villacreces. El Comercio**

1.- Defendamos la democracia: Hoy es un día especial para valorar, defender y proteger a la democracia. Siendo la democracia un sistema de gobierno no perfecto, no deja de ser, sin embargo, uno de los mejores hasta el momento, pese a sus debilidades y, sobre todo, en el caso del Ecuador, por sus constantes pesos y contrapesos, choques y mediciones de fuerza entre el gobierno de turno y la oposición (asambleístas), todo lo cual deriva en la siempre latente ingobernabilidad.

2.- El poder del voto: Por su parte, el voto es el arma, es la espada y el escudo que defienden y protegen al pensamiento en el ejercicio de la libertad de reflexión, decisión y elección, por parte de cada uno de los miembros que conforman la población (sufragantes), lo cual debe darse sobre la base de un esquema de reglas claras y sistema de conteo de votos transparentes y verificables; a fin de combatir aquellas prácticas y tendencias que defienden y se orientan en modalidades en las que se utiliza la democracia como escalera, pero para luego con artilugios pisotearla a fin de perpetuarse en el poder, como es el caso venezolano sin ir muy lejos. [Ver más](#)



Domingo, 09 de febrero 2025

Radio y Televisión

		<p>Cierre de fronteras por elecciones. Ecuavisa. 08-feb-2025</p>
		<p>Entrega de paquetes electorales en Manabí . Ecuavisa 08-feb-2025</p>
		<p>Telemazonas. Militares limitan el ingreso de extranjeros al país. 8-feb-2025</p>
		<p>Telemazonas. Se completó el 100% de entrega de paquetes electorales en Santa Elena. 8-feb-2025</p>